

# „OHNE MUSIK WÄRE DAS LEBEN EIN IRRTUM“

... sagte schon Friedrich Nietzsche

An der Peter-Ustinov- Schule können Schüler\*innen seit vielen Jahren ein breites Musikangebot wahrnehmen - anders als an vielen anderen Schulen.

Wer will, kann von der 5. bis aktuell 12. Klasse durchgängigen Musikunterricht haben. Außerdem können die Schüler\*innen entscheiden, ob dieser Unterricht zwischen der 6. und der 10. Klasse im Jahrgangsorchester stattfindet oder im herkömmlichen Musikunterricht.

Von der 7. bis 10. Klasse wird Musikunterricht als Wahlpflichtfach (WP2) angeboten.

Der herkömmliche Musikunterricht zeigt sich sehr vielfältig. Hier wird musiziert, gesungen, in die Rock- und Popgeschichte und Filmmusik eingetaucht sowie Musikeindrücken Ausdruck verliehen - in den höheren Klassen auch mal in Notenmaterial vertieft.

Seit 1998 gibt es an der Peter-Ustinov-Schule eine erfolgreiche **Blasorchesterarbeit**.



Im Jahrgangsorchester ergibt sich die Zusammensetzung mit verschiedenen Instrumenten meistens fast von selbst. Holz- oder Blechblasinstrumente sowie Drumset und E-Bass stehen zur Auswahl. Neben dem von Musiklehrern geleiteten Unterricht und der Gesamtprobe findet zusätzlich Instrumentalunterricht durch externe Lehrkräfte statt. Organisiert wird dieser durch den **Förderverein Jugendorchester e.V.** - geleitet von engagierten Eltern und getragen von zahlreichen Mitgliedern.

Das jahrgangsübergreifende Orchester „**Red Scorpions**“ vereint Schüler\*innen der Jahrgangsstufen 8-13.

Das jährliche Highlight ist die einwöchige **Orchesterfahrt** im Februar, bei der alle Schüler\*innen, die in einem der fünf Jahrgangsorchester sind, zusammenkommen und intensiv an der Erarbeitung ihrer Stücke arbeiten.

Die Gemeinschaft unter den Schüler\*innen ist dort eine ganz besondere.

Die dort assistierenden Oberstufenschüler\*innen und sowie die externen Instrumentallehrkräfte unterstützen die Musiklehrkräfte mit viel Engagement.

O-Ton eines Schülers aus der 10. Klasse: **„Ich habe in dieser Woche so große Fortschritte gemacht wie das ganze Jahr über nicht.“**



# **DIE ORGANISATION DER ORCHESTERARBEIT**

Die Organisation der Orchesterarbeit erfolgt in Zusammenarbeit mit dem Förderverein Jugendorchester e.V.

Hier kommen die engagierten Eltern des Vorstands zu Wort:

Der Förderverein Jugendorchester e.V. Peter-Ustinov-Schule Eckernförde hat den Zweck, den Musikunterricht mit Instrument für die Jahrgänge 6 bis 10 zu ermöglichen.

Wir sind Eltern und Fördernde der Peter-Ustinov-Schule, die sich in diesem Verein ehrenamtlich betätigen.

## **Wir stellen uns vor**

Wir sind Eltern und Fördernde der Peter-Ustinov- Schule Eckernförde, die diesen Verein (Gründung 1998) ehrenamtlich betreiben. Wir sind ein eigenständiger, gemeinnütziger und eingetragener Verein.

## **Umsetzung**

Nachdem die Schüler\*innen am Ende der 5. Klasse das Fach Musik mit Instrument gewählt haben, entsteht über die Musiklehrkräfte er der Kontakt zu unserem Verein.

## **Förderung**

Wir möchten, dass alle Schüler\*innen den Musikunterricht mit Instrument erleben können. Bei Bedarf unterstützen wir auch finanziell.

## **Freizeiten**

Wie in unserer Satzung fest verankert, fördern wir die Jugendorchester der Schule bei der Pflege der Musik und des Austausches der Musikkultur im Rahmen von Jugendbegegnungen.

In einer der Kompaktwochen ermöglichen wir die Probenwoche der Orchester, die für eine intensive und gemeinschaftsfördernde Zeit sorgt.

# KONZERTE

## **Gesamt-TamTam**

In der Woche nach der Probenwoche findet regelmäßig das „Gesamt-TamTam“ statt. Dort wird das Erarbeitete den Eltern vorgetragen.

## **Tut'n un Blas'n**

Tut'n un Blas'n" wird das Konzert genannt, bei dem im Juni alle Orchester ihre Stücke des Schuljahres präsentieren können.

## **Adventskonzert**

Auf dem Weihnachtskonzert sorgen die Orchester der Jahrgänge 8-10 dafür, dass stimmungsvolle Musik in Kombination mit einer Weihnachtsgeschichte sowie gemeinsamem Gesang die Weihnachtszeit eingeläutet wird. Das Konzert findet üblicherweise in der Nikolaikirche der Stadt Eckernförde statt.

Darüber hinaus treten einzelne Orchester zu schulinternen Veranstaltungen, wie z.B. zum Info-Abend des kommenden 5. Jahrgangs sowie zur Einschulung auf.

## **Mitarbeit erlaubt!**

Unser Verein wird von Eltern aus der Peter-Ustinov- Schule geleitet und setzt sich aus den beiden Vorsitzenden sowie Kassenwart\*in, Schriftführer\*in und zwei Beisitzer\*innen zusammen. Ohne die Mitarbeit von Eltern würde der Verein nicht existieren.

Die Mitarbeit besteht darin, die Verwaltung der Mitglieder vorzunehmen, Instrumentallehrer\*innen einzustellen und deren Gehälter auszuzahlen. Die Arbeit der Vorstandsmitglieder ist sehr wertvoll für die Orchesterarbeit an der Schule. Sie arbeiten eng mit den Orchesterleiter\*innen zusammen und sorgen dafür, dass Instrumente angeschafft, gepflegt und zur Reparatur gebracht werden können. Es besteht die Möglichkeit, das erlernte Blasinstrument käuflich zu erwerben.

Der Verein braucht SIE

Sie als Eltern und Unterstützer\*innen des Vereins sind sehr wichtig. Zum Einen können Sie durch Ihre Mitgliedschaft den Verein finanziell unterstützen. Durch einen geringen Betrag tragen Sie dazu bei, dass die Schülerinnen und Schüler der Schule am Musikunterricht mit Instrument teilhaben können.

Auch im Vorstand sind Unterstützer\*innen gerne gesehen. Wenn Sie ein Herz für die Musik und für musizierende Schülerinnen und Schüler haben, sind Sie herzlich eingeladen, sich an der Vorstandsarbeit zu beteiligen.  
Zur Kontaktaufnahme nutzen Sie gerne die Kontaktdaten der koordinierenden Lehrkraft Maren Burau ([maren.burau@pus-eck.org](mailto:maren.burau@pus-eck.org)).

**6**

**ORCHESTER**

**250**

**JUGENDLICHE**

**100%**

**MUSIK**

